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Autoridades abogan por trabajo conjunto 
con la minería para avanzar en demandas 
REGIÓN. Que se traduzca en un compromiso para mejorar la calidad de vida de sus habitantes. Esto, 
en la antesala al encuentro con el Consejo Minero a desarrollarse hoy en Antofagasta. 

Constanza Caldera Pfeiffer 

consanzacaldornomerurioanagstad 

n trabajo conjunto en- 
ul tre gru mineria el 

sector públicoes el que 
autoridades destacan, debe de- 
sarrollarse, para dar respuesta 
alos déficit que enfrenta la Re- 
giónde Antofagasta, quese tra- 
duzcaen uncompromiso para 
mejorar la calidad de vida de 
sus habitantes. 

Un.temaqueseráabordado 
hoy en un encuentro con el 
Consejo Minero en Antofagas- 
ta, y quesellevará acabo luego 
delas declaraciones del presi- 
denteejecutivo del Consejo Mi- 
nero, Joaquín Villarino en di- 
ciembre pasado, quien dijo 
que “Antofagasta, no ha hecho 
un esfuerzo por transformarse 
en una ciudad más atractiva 
para vivir”, apuntando al rol de 
las autoridades locales. Estas 
últimas generaron en ese en- 
tonces reacciones inmediatas. 

Setrata de un debate quese 
reabre debido a las críticas que 
han surgido respecto alaporte 
del sector en la región, en ra- 
zón delas demandas queman- 
tiene en educación, salud, vi- 
vienda, entre otras. Y que se 
dan frente a una nueva “ola de 
inversiones” quese esperanen 
los próximos años en la zona. 

MIRADAS 

El gobernadorregional Ricardo 
Díaz, quien expondrá hoy en el 
encuentro, dijo esperar quese 
acuerde un plan coordinado de 
acción conjunta que permita 
desarrollarla región para gene- 
rar asíuun compromiso conti- 
nuo de mejora de las condicio- 
nes y las carencias que presen- 

EL APORTE DE LA GRAN MINERÍA ALA REGIÓN DE ANTOFAGASTA ES UNO DE LAS CRÍTICAS FRECUENTES. 

“Se debe ver cómo lo- 
graruna conversación 
amplia donde partici- 
pen todos los entes, lo 
qe incluye autorida- 
les y el Ejecutivo”. 

Yovana Ahumada 
Diputada (PSC) 

pueda tener hoy un diálogo 
franco con el Consejo Minero 
para deesta manera abordar las 

  tan las distis problemáticas delare-   
“Espero que la gran mine- 

ría entienda que son parte de 
esta región y que están invita- 
dosaser parte desu desarrollo. 
En conjunto podemos lograr 
resolver las grandes brechas 
quetenemos y la región puede 
dotar de trabajadores y mejo- 
res condiciones. Creo quela Es- 
trategia Regional Minera 
(EMRA) da responsabilidades y 
compromisos a todos para lo- 
grar undesarrollo en quetodos 
ganemos”, puntualizó. 

Sobrelasexpectativasdees- 
te encuentro, el senador Pedro 
Araya (PPD) dijo que espera se 

gión y elimpacto delaminería, 
tanto positivos como negativos 
enlas distintas comunas. 

“En ese sentido, espero 
quese puedan lograr acuerdos 
concretos a corto, mediano y 
largo plazo de como la minería 
se vaa comprometer en el de- 
sarrollo dela Región de Antofa- 
gasta en múltiplesaspectos co- 
mo el tema deseguridad, desa- 
rrollo de proveedores, salud, 
educación, entre Otrascosas. Y 

también cuál va a ser el com- 
promiso de las autoridades y 
dela ciudad para con la mine- 
ría”, puntualizó. 

“Espero que la 
minería entienda que 
son parte de esta re- 
gión y que están invi- 
tados a ser parte de 
su desarrollo”. 

Ricardo Díaz 
Gobernador regional 

La diputada Yovana Ahu- 
mada (PSC) destacó quela ins- 
tancia que el Consejo Minero 
sereúna en Antofagasta, pues- 
to queeslaregión minera más 
importante y donde ademásse 
están levantando grandes pro- 
yectosenesterubro enlazona. 

“Creo que cuando uno se 
ponea pensar enla minería, en 
las grandes mineras que están 
en nuestra región, incluyendo 
lapropiaestatal de Codelco, lo 
que tenemos que ver son va- 
rias líneas en paralelo. Porque 
esto no es solo buscar que las 
mineras, por ejemplo, contra- 
ten a personas que vivan en 
nuestra región, sino que ade- 
más hay que prepararlos de 
acuerdo a las necesidades que 

“Lo más importante es 
ela minería entien- 
la que ser parte del de- 

sarrollo dela regiónes 
mucho más que tener 
sus operaciones”. 

JaimeAraya 
Diputado (Indp-PPD) 

se tienen o a la evolución que 
ha ido teniendo la minería”, 
declaró. 

Ahumada agrega que “se 
debe ver cómo lograr unacon- 
versación amplia donde parti- 
cipentodos los entes, lo que in- 
duyea las autoridades y el Eje- 
cutivo”, puntualizó, 

El diputado José Miguel 
Castro (RN), junto con concor- 
dar queresulta una buena se- 
ñal que el Consejo Minero se- 
sione en Antofagasta, destacó 
laimportancia de crear una of 
cina de proyectos. 

“Nosotros tenemos un gra- 
ve problema en la región que 
es quelas platas nose han ocu- 
pado eficazmente, que no se 
hacen proyectos quizás que 

    

tenganrepercusiones máspro- 
fundas en la gente y enesesen- 
tido estoy muy alineado con lo 
que quiere presentar la AIA, 
queesteneruna oficinadonde 
se puedan desarrollar proye 
tos de calidad para las muni 
palidades y de esa formair ge- 
nerando una rueda virtuosa de 
trabajo y de capacitación de 
personas.” declaró. 

Entanto, el diputado Jaime 
Araya (Indep-PPD) destaca que 
la minería quetenemos hoy, no 
esla misma de hace diez años, 
quien reconoce el esfuerzoim- 
portante que el sector está ha- 
ciendo por relacionarse de ma- 
nera distinta con la región. 

“Naturalmente hay desafíos 
que son compartidos y lo más 
importante es que la minería 
entienda queser parte del desa- 
rrollo de la región es mucho 
más que tenersus operaciones, 
sino que hacerse parte delas 
complejidades de la Región de 
Antofagasta, y desde la expertiz 
y capacidades que ellos tienen 
puedan contribuir activamente 
aresolverlos problemas de la 
región”, destacó. es 

   

  

O 
Opinión 

Antonio 
Sánchez 

Presidente: 

Cámara de 

Comercio 

Incertidumbre 
arancelaria 
amenaza a la 
inversión 

as inversiones, sean na- 
L cionales o internaciona- 

les, pueden materializar- 
se cuando existen reglas claras 

y estables. Los inversionistas 
necesitan previsibilidad para 
planificar a largo plazo, calcu- 
lar riesgos y maximizar retor- 
nos. Sin embargo, los recientes 
movimientos arancelarios del 
gobierno de Trump han pues- 
10 en jaque esa estabilidad, ge- 
nerando una incertidumbre 
que podría tener consecuen- 
cias duraderas. 

Los cambios abruptos en 
los aranceles, como los im- 
puestos a China oa UE, noso- 
lo aumentan loscostos para las 
empresas, sino que también 
crean un clima de duda. Siun 
presidente puede modificar 
unilateralmente tratados co- 
merciales tan vitales, ¿Cómo 
pueden las empresas confiar 
en que sus planes alargo plazo 
no se verán repentinamente 
frustrados? Incluso si Trump 
anunciara que no habrá más 
cambios, el precedente ya está 
establecido: las reglas pueden 
alterarse acapricho, sin proce- 
soni consenso. 

Esta volatilidad desincenti 
va las inversiones. Las empre- 
sas, enfrentadas a costos im- 
predecibles y cadenas de sumi- 
nistro inestables, pueden optar 
por retrasar decisiones oredu- 
cir riesgos, afectando el creci- 
mientoeconómico, lacreación 
de empleos y la innovación. 
Otros países, al responder con 
otros aranceles en represalia, 
amplían esta inestabilidad, 
creando una guerra comercial 
que nadie gana. 

Recuperar la confianza se- 
ráun desafío monumental. Los 
inversionistas priorizan la se- 
guridad, y si las políticas co- 
mercialesse perciben como ca- 
prichosas, las decisiones a lar- 
go plazo se pospondrán. La lec- 
ción es clara: sin estabilidad, 
no hay inversión. Y sin inver- 
sión, el progreso económico se 
estanca. 10S 
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